
 
1 

 

DISCUSSIONE  C.C. PUNTO 5) ODG 30.09.21 Ordine del giorno cittadinanza onoraria a 
Patrick Zaki presentato dal  gruppo  consiliare “Cittadini in Comune” - prot. 10876 del 
23.06.2021; 

Presidente Andreani: ” Vannucci”. 

Consigliere Vannucci (Cittadini In Comune):” Direi che forse sarebbe opportuno mettere in 

votazione prima l’ordine del giorno numero 6 , con la richiesta di modifica dei regolamenti 

comunali, posto che non è la prima che è successo, mi risulta che sia stata concessa l’onoranza 

onoraria a Carlo Verdone tramite una modifica del regolamento comunale che ampliava la 

possibilità di concederla non soltanto a soggetti che avevano fatto attività a favore del 

Comune di Bibbiena o la cittadinanza di Bibbiena, quindi se si parlava di culture bene, ma 

forse anche parlare di questi argomenti di cui abbiamo fatto riferimento in merito alla 

proposta di modifica della cittadinanza magari limitandola ad 1 o 2 possibilità all’anno, non 

voglio dire che dobbiamo concederla a centomila persone, forse ritengo sarebbe opportuno 

invertire la votazione e poi dopo eventuale entrare nel merito”. 

Presidente Andreani:” Frenos”. 

Assessore Frenos:”Volevo solo dire, vedo inutile l’inversione dell’ordine di votazione, in 

quanto come avete visto noi non è che siamo d’accordo per quanto riguarda concedere la 

cittadinanza onoraria e abbiamo presentato un emendamento per quanto riguarda questo 

ordine del giorno. Quindi secondo noi si può andare tranquillamente avanti nella votazione, si 

può scegliere di votare eventualmente l’ordine del giorno numero 5, emendato, oppure fare le 

due votazioni cioè  votare così come è stato presentato e poi votarlo emendato. Secondo noi è 

questo qui il modo di votare, la nostra idea sulla modifica  del regolamento sinceramente non 

ci trova d’accordo, per una serie di motivi, anche fra l’altro anche per l’appunto di, la rileggo 

per non dire una sciocchezza, tale ipotesi potrebbe essere limitata ad uno o due conferimenti 

annuali, già questa è discriminante perché se vedi. Se viene visto un qualcosa che possa 

essere, che posso ricevere la dichiarazione di benemerenza il terzo che arriva che fa, non ka 

prende perché se ne danno due, quindi già questo non torna, ma a parte quello è proprio la 

modifica del regolamento, ne abbiamo parlato e a noi sembra che dare la cittadinanza a 

persone riteniamo di dare la cittadinanza onoraria  a personalità che sono legate al territorio, 

che hanno fatto qualcosa per il territorio. Quindi noi possiamo andare avanti nella votazione 

così com’è prevista dall’ordine del giorno”. 

Consigliere Vannucci (Cittadini In Comune):” Prendo atto con dispiacere. Uno o due 

conferimenti annuali  era riferito al fatto che non volevo che fosse una specie di mercimonia, 

mi chiedo che cosa abbia fatto Carlo Verdone per il territorio di Bibbiena e per il Comune di 

Bibbiena, salvo venire a Santa Maria una volta”. 

Assessore Frenos:” Michele non è questa il Consiglio che ha dato, anche se alcuni ne facevano 

parte anche se alcuni ne facevano parte, assolutamente”. 

Consigliere Vannucci (Cittadini In Comune):” Volevo farti presente Francesco, che fli è 

stata conferita tramite modifica del regolamento comunale. Il mio spunto polemica era 

esclusivamente relativa al fatto che si vuol dire che una questione come quella di Carlo 

Verdone il regolamento comunale si può ampliare e quindi non possiamo dire che Carlo 

Verdone ha avuto tutta questa attività di benemerenza nei confronti del Comune e della 
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cittadinanza di Bibbiena, perché ci è venuta una volta, ospite a Santa Maria, che in un’altra 

situazione in cui forse il principio alla base della richiesta sono un attimino più importante e 

impegnanti. Andiamo avanti così. ….due ordini del giorni distinti, il nostro e quello con la 

cosa”. 

Assessore Frenos: “Assolutamente, ma non si discutono i principi, su questo non le discuto. È 

solo esclusivamente per quello che si è detto ormai da tempo, e ripeto se al tempo della 

cittadinanza di Carlo Verdone è stato fatto una modifica al regolamento, sinceramente parlo 

per me parlo anche per molto altri che sono in questo Consiglio, non c’eravamo, quindi non è 

una cosa di cui dobbiamo parlarne noi. Sinceramente”. 

Consigliere Righini (Bene Comune):” Il fatto che è stato modificato il regolamento, anche se 

l’ha fatto un altro Consiglio, rimane nel Consiglio, quindi la cittadinanza italiana ad oggi non è 

legata solo a persone che hanno qualche collegamento con Bibbiena ma è stata aggiunta al 4° 

punto che può essere cittadino onorario che da il proprio contributo al progresso della cultura 

in ogni campo del sapere attraverso studi, insegnamento ricerche e produzione artistica, 

senza nessun riferimento  a Bibbiena. Quindi dire che non si dà a Patrick Zaki  perché non ha 

nessun rapporto con Bibbiena si viola il regolamento, perché non richiede solo questo il 

regolamento perché non richiede solo questo il regolamento comunale di Bibbiena”. 

Consigliere Donati (Avanti Insieme):” Mi ha preceduto te Francesco. Non ha da aggiungere 

nient’altro se non che  non è questa la sede opportuna che non siamo qui, lo voglio ricordare 

come l’ha ricordato Francesco, per discutere sui principi, perché i principi che Patrick Zaki ha 

sostenuto e per i quali lui è arrestato, è ancora in arresto è stato recluso in Egitto, principi che 

sono alla base della libertà e delle democrazia di oggi e delle nostra repubblica, per cui noi 

siamo qui a fare questo per votare sui principi, e che diventi una questione di principi 

sinceramente non lo trovo opportuno, Poi sono il primo non so se il Consiglio lo sa, io studio a 

Bologna e nel momento in cui Patrick Zaki è stato arrestato il giorno dopo ero anch’io in 

piazza a protestare, però ecco questa non sembra la sede opportuna per avanzare delle, non lo 

so, delle accuse nei confronti di un mancato rispetto dei principi in cui crediamo tutti, e qui 

chiudo, comunque avevo ripreso il discorso di Francesco”. 

Consigliere Vannucci (Cittadini in Comune):”  Nessuno ha messo in dubbio il fatto che chi 

non voterà questa cosa non rispetta i miei principi, era semplicemente la volontà di dare un 

segno tangibile che poteva essere …la cittadinanza onoraria  un Comune che è stato e che è 

stato e, mi auguro, sempre sarà un paladino di quei principi, quindi era solo così. Nessun vuol 

mettere in discussione nulla però prendo atto che è un muro insormontabile questo quindi 

votiamo e non perdiamo  più tempo”. 

Capogruppo Galastri (Cittadini In Comune):” Vorrei dire due cose anch’io. Secondo me, io 

sinceramente, non ne faccio una questione di vita o morte su queste cose, però mi è 

dispiaciuto molto sentire un ragazzo giovane dire quello che ha detto, perché questa è una 

sede assolutamente opportuna e che un Consiglio comunale è la sede più opportuna che ci 

possa essere per puntualizzare quelli che sono i principi della libertà, dell’uguaglianza, ora 

scusa mi fai finire poi finisci te, non credo che il nostro compito, come dici te, sia solo quello di  

parlare solo dell’efficientamento energetico della piscina, o dell’asfaltatura di una strada, il 

nostro compito è anche quello di dare un segnale a tutta la popolazione che noi ci siamo e che 

noi vogliamo difendere certi valori, io l’ho trovato molto, molto, molto ingiusto più che questa 
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volta quando si votò contro per la cittadinanza onoraria alla signora, ora mi sfugge il nome,  

quella che era stata portata dai campi di concentramento. Questo è un Consiglio comunale e 

deve fare anche degli atti politici, sennò ci si può mettere qualsiasi persona un ingegnere, un 

ragioniere, un contabile e vanno avanti fare le loro cose, secondo me non lo trovo giusto dire 

che noi non siamo “abilitati” a fare questa cosa. E un segnale politico che il Consiglio comunale 

ha il diritto anzi, secondo me, anche il dovere di fare”. 

Consigliere Donati (Avanti Insieme):”Prendo nota delle parole dette da Galastri, a cui non 

mi sento di rispondere, cioè la cittadinanza italiana ….in parlamento nel parlamento di Roma, 

non so se rendo, se poi ne facciamo una questione politica lì entra in gioco la 

strumentalizzazione , poi fare anche una play list, una classifica della cittadinanza migliore, i 

principi antifascisti portati avanti da Segre, in tanti anni in cui, io sono andata anche ad 

ascoltarla con immenso piacere la signora Segre alle medie, quindi i principi che ha portato 

avanti la Segre e i principi che porta avanti Patrick Zaki non possono  essere messi su livelli 

diversi, anche stilare una classifica di questi 2 personaggi, due vite hanno portato avanti 

hanno….non mi sembra giusto, ma al di là questo è stato bello vedere quanto nelle sue parole 

sia sostanzialmente manifestato ed esplicitato l’indirizzo politico che si vuol dare a questa 

votazione e qui chiudo”. 

Capogruppo Galastri (Cittadini In Comune):” Scusate ma bisogna che risponda. Lungi 

assolutamente da me, quello che hai detto è quello che pensi te non è che mi puoi mettere in 

bocca quello che pensi te, io no ho detto assolutamente niente di queste, non è un indirizzo 

politico e non c’è nessuna classifica, ho detto soltanto che te hai detto che un Comune non è un 

luogo giusto che un Consiglio comunale non possa esprimere un parere su una cosa così 

importante, non c’è classifica c’è una persona che ha fatto anni e anni di campo di 

concentramento è sopravvissuta ed il simbolo della lotto contro la disuguaglianza, la 

prepotenza, l’arroganza, e l’assassinio di massa, perché il Comune di Bibbiena al di là della 

politica questa è una cosa che interessa a tutti soprattutto uno giovane, e che qui non si fa 

strumentalizzazione, lo dico per me, non credo che ci sia strumentalizzazione nel dire che 

questa signora è il simbolo  di quello che deve essere la giustizia è che noi dobbiamo anche 

trasmettere ai ragazzi, alla popolazione che presentiamo, non c’entra nulla assolutamente, lo 

dico per me ma sono convinto che lo dico anche per i miei amici, non c’è assolutamente 

strumentalizzazione politica, anzi la prendo quasi come un’offesa che si possa pensare che c’è 

strumentalizzazione politica”. 

Sindaco:” Di cui non ricordava il nome tra l’altro, da quanto gli” 

Capogruppo Galastri (Cittadini In Comune):” Non ricordavo il nome perché”. 

Sindaco:” Per regolamento si può rispondere solo 2 volte”. 

Capogruppo Galastri (Cittadini In Comune):” Io ho 67 anni e ho qualche lapsus, non mi dei 

prendere in giro se non mi sono ricordato un nome, non va bene. Te lo ripeto, non mi 

ricordato il nome, te su questo a una persona che ha 50 anni più di te non glielo devi dire, non 

mi sono ricordato il nome perché lo so bene qual è il nome, mi è venuto un lapsus, e non mi 

sono ricordato, non ci devi ridere. Va bene? Hai riso dicendo che non ti ricordavi nemmeno il 

nome e questo non va bene”. 

Vice Sindaco Caporali: “ Torniamo in merito  a Patrick Zaki per favore!” 
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Presidente Andreani:” Votiamo l’ordine del giorno numero  5 , ovvero ordine del giorno 

cittadinanza onoraria  a Pratick Zaki presentata dal gruppo consiliare  “ Cittadini in Comune” 

protocollo  10876 del 23.06.2021 Contrari? 12, Astenuti? Favorevoli? 3, allora ordine del 

giorno 5 respinto con voti nr. 12, contrari favorevoli 3 Ora direi di mettere a votazione 

l’ordine numero 5 emendato”. 

Vicesindaco Caporali:” Presidente si può leggere?” 

Presidente Andreani:” Frenos se per favore può leggere l’ordine emendato”  

Assessore Frenos:” Allora visto l’ordine del giorno presentato con protocollo 10876 del 

26.06.21 presentato dal gruppo consiliare “Cittadini in Comune per Cambiare” inerente alla 

concessione della cittadinanza onoraria del Comune di Bibbiena di Patrick Zaki ricercatore 

egiziano sottoposto a carcerazione preventiva nel paese d’origine senza la contestazione di 

alcun reato, il gruppo consiliare Avanti Insieme manifesta attenzione alla vicenda 

dichiarandosi d’accordo nell’avviare un percorso di sollecito alle istituzioni competenti 

affinché si attivano per farlo liberare. Questo gruppo consiliare tuttavia propone un 

emendamento all’ordine del giorno in oggetto e tenuto conto che la fattispecie concreta non 

rientra in nessuno delle 4 ipotesi contemplata dall’articolo 2 comma 1 del regolamento 

comunale per la concessione della cittadinanza onoraria e delle civiche benemerenze 

approvato con delibera Consiglio comunale numero 72 del 27.09.2011, tale presupposto per 

la concessione della cittadinanza onoraria la quale viene conferita a soggetti che abbiano 

legami con Bibbiena, si formula per tanto l’emendamento nei seguenti termini:  Il Consiglio 

comunale da mandato al Sindaco e alla Giunta di attivarsi attraverso il Presidente del 

Consiglio dei Ministri, il Presidente della Giunta Regionale Toscana e il Presidente del 

Consiglio regionale della Toscana affinché sia esercitata una pressione sul governo dell’Egitto 

per una rapida risoluzione delle vicende giudiziarie che riguardano Giulio Regeni e Patrick 

Zaki”. 

Presidente Andreani:” Si mette a votazione, contrari?  3, astenuti? Favorevoli? Approvata 

con voti contrari 3, astenuti 0 favorevoli 12”. 

 

 

 

 

 

 

 




